
COMUNE DI CINQUEFRONDI
- Città Metropolitana di Reggio Calabria -

 COPIA

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE
N. 26 del 25-07-2023

Oggetto: Approvazione del Bilancio di previsione 2023/2025

L'anno  duemilaventitre il giorno  venticinque del mese di luglio alle ore 18:50 e seguenti 
nell’aula consiliare, convocato con avvisi notificati nei modi e nei termini stabiliti dal vigente T.U. 
delle leggi sull’ordinamento degli Enti Locali, per determinazione del Presidente del Consiglio si è 
riunito il Consiglio Comunale in seduta pubblica, Ordinaria di Prima convocazione.

All’atto dell’appello risultano presenti i consiglieri di seguito indicati:

CONIA Michele Presente FURIGLIO Rocco Presente
PORRETTA Giada Presente D'AGOSTINO Maria 

Annunziata
Presente

MANFRIDA Roberta Presente ALBANESE Giuseppe Presente
LUCIANO Giuseppe Presente COLLORIDI Salvatore Presente
CORDIANO Fausto Presente PILOGALLO Raffaele Assente
CARIDI Maria Concetta Assente CHINDAMO Michela Presente
ALI' Maria Lucia Presente

ne risultano presenti n.    11 e assenti n.     2.

Partecipa alla seduta con funzioni consultive, referenti e di assistenza il Segretario Generale 

 D'Amico Ester.

Assume la presidenza il  Fausto CORDIANO, in qualità di Presidente pro-tempore, il quale, 
riconosciuto il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta e passa alla trattazione 
dell'argomento in oggetto.
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Proposta n° 25 del 17-07-2023

Oggetto: Approvazione del Bilancio di previsione 2023/2025

Premesso che sulla presente proposta di deliberazione il responsabile del servizio 
interessato, per quanto concerne la regolarità tecnica e contabile ha espresso parere nel testo 
riportato in calce, ai sensi dell’art 49 del D.lgs. 18 agosto 2000, n 267;

Visto il decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 267 ed in particolare:
 all’articolo 151, comma 1, prevede che gli enti locali “deliberano il bilancio di previsione 

finanziario entro il 31 dicembre, riferiti ad un orizzonte temporale almeno triennale. Le 
previsioni del bilancio sono elaborate sulla base delle linee strategiche contenute nel 
documento unico di programmazione, osservando i princìpi contabili generali ed applicati 
allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni”.

 all’articolo 162, comma 1, prevede che “Gli enti locali deliberano annualmente Il bilancio 
di previsione finanziario riferito ad almeno un triennio, comprendente le previsioni di 
competenza e di cassa del primo esercizio del periodo considerato e le previsioni di 
competenza degli esercizi successivi, osservando i principi contabili generali e applicati 
allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni”;

Visto il decreto legislativo 23 giugno 2011 n. 118, emanato in attuazione degli art. 1 e 2 
della legge 5 maggio 2009 n. 42 e recante “Disposizioni in materia di armonizzazione dei 
sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle regioni, degli enti locali e dei loro organismi”, 
come modificato e integrato dal decreto legislativo 10 agosto 2014, n. 126;

Considerato che, ai sensi del citato articolo 151, comma 1, del D.Lgs. n. 267/2000, le 
previsioni di bilancio sono formulate sulla base delle linee strategiche e degli indirizzi contenuti 
nel Documento Unico di Programmazione, osservando altresì i principi contabili generali e 
applicati;

Vista la deliberazione della Giunta Comunale n. 78 del 13/06/2023, dichiarata 
immediatamente eseguibile, con la quale è stato approvato lo schema del bilancio di previsione 
finanziario 2023/2025 di cui all’art. 11 del D.Lgs. n. 118/2011, completo di tutti gli allegati 
previsti dalla normativa vigente;

Rilevato che, ai sensi dell’art. 11, comma 3, del d.Lgs. n. 118/2011 al bilancio di 
previsione risultano allegati i seguenti documenti:

a. il prospetto esplicativo del presunto risultato di amministrazione;
b. il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo pluriennale 

vincolato per ciascuno degli esercizi considerati nel bilancio di previsione;
c. il prospetto concernente la composizione del fondo crediti di dubbia esigibilità per 

ciascuno degli esercizi considerati nel bilancio di previsione;
d. la nota integrativa al bilancio di previsione 2022/2025;
e. la relazione del revisore dei conti;

Richiamate le seguenti deliberazioni:
 la deliberazione del Consiglio Comunale n. 16 del 5/07/2023 , avente ad oggetto: 
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“Conferma aliquote IMU Anno 2023”;
 la deliberazione del Consiglio Comunale n. 49 del 17/11/2022, avente ad oggetto: 

“Approvazione addizionale comunale IRPEF – Anno 2023”;
 la deliberazione del Consiglio Comunale n. 18 del 5/07/2023, avente ad oggetto: “Piano 

opere pubbliche triennale 2023/2025”;
 la deliberazione del Consiglio Comunale n. 19, del 5/7/2023 dichiarata immediatamente 

eseguibile, avente ad oggetto: “Approvazione Documento unico di programmazione 
(DUP) 2023/2025”;

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 161 del 17/11/2022, avente ad oggetto: “Canone 
unico patrimoniale tariffe anno 2023”:

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 80 del 16/06/2023, avente ad oggetto: “Servizi 
cimiteriali approvazione tariffario concessioni loculi comunali e lampade votive anno 
2023”;

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 79 del 13/06/2023, avente ad oggetto: 
“Conferma tariffe servizio mensa scolastica per l’anno 2023/2024”;

 la deliberazione della Giunta Comunale n. 66 del 19/05/2023, avente ad oggetto: 
“Destinazione dei proventi derivanti da violazioni al Codice della Strada”;
Ritenuto di provvedere all’approvazione del bilancio di previsione 2023/2025;

Acquisiti i pareri favorevoli:
 del responsabile del servizio finanziario, in ordine alla verifica della veridicità delle previsioni 

di entrata e di compatibilità delle previsioni di spesa, ai sensi dell’art. 153, comma 4, del 
d.Lgs. n. 267/2000;

 dell’organo di revisione, ai sensi dell’art. 239, comma 1, lettera b), del d.Lgs. n. 267/2000, 
allegato alla presente deliberazione per formarne parte integrante e sostanziale;

Vsta la FAQ Arconet n 8 del 20 luglio 2015, in virtù della quale è concessa, agli enti che 
approvano il bilancio di previsione nel corso del mese di luglio, la possibilità di attestare la 
salvaguardia degli equilibri di bilancio attraverso la stessa delibera di approvazione del bilancio, 
ritenendo in questi casi superflua una verifica ulteriore e disgiunta della salvaguardia degli equilibri;

Visto il d.Lgs. n. 267/2000;

Visto il d.Lgs. n. 118/2011;

Visto lo Statuto comunale;

Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità;

PROPONE
1) Di Approvare, per i motivi indicati in premessa che qui si intendono integralmente riportati, ai 

sensi dell’art. 174, comma 3, del d.Lgs. n. 267/2000 e degli articolo 10 e 11 del d.Lgs. n. 
118/2011, il bilancio di previsione finanziario 2023/2025, redatto secondo lo schema all. 9 al 
d.Lgs. n. 118/1011, di cui si riportano le seguenti risultanze finali:
Tit Tit

n.
Descrizione Comp. 2023 Cassa

n.
Descrizione Comp. 2023 Cassa

Fondo di cassa 

inizio esercizio 858.400,57
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Utilizzo avanzo di 

amministrazione

58.378,03

== FPV di entrata 9.236.710,06

I Entrate tributarie 3.290.108,84 3.309.262,43
I Spese correnti 5.396.382,21 5.948.324,09

II
Trasferimenti 

correnti
887.592,48 1.245.177,64 II

Spese in conto 

capitale
19.372.055,07 7.396.793,47

III
Entrate extra-

tributarie
1.582.157,00 2.239.277,27

IV
Entrate in conto 

capitale
10.184.595,71 6.697.996,28

V

Entrate da 

riduzione di 

attività finanziarie

0,00
0,00

III

Spese per 

incremento di 

attività 

finanziarie

2.128,00
4.256,00

ENTRATE FINALI 15.944.454,03 13.491.713,63 SPESE FINALI 24.770.565,98 13.349.373,56

VI
Accensione di 

prestiti
0,00 79.043,61 IV

Rimborso di 

prestiti
79.368,55 79.368,55

VII
Anticipazioni di 

tesoreria
1.000.000,00 1.000.000,00 V

Chiusura 

anticipazioni di 

tesoreria

1.000.000,00 1.000.000,00

IX
Entrate da servizi 

per conto di terzi
3.550.237,00 3.554.736,55 VII

Spese per servizi 

per conto di terzi
3.550.237,00 3.637.631,38

Avanzo di 

amministrazione

Disavanzo di 

amministrazione
389.607,59

TOTALE ENTRATE 29.789.779,12 18.983.894,36 TOTALE  SPESE 29.789.779,12 18.066.373,49

Tit Tit

n.
Descrizione Comp. 2024 Comp. 

2025 n.
Descrizione Comp. 2024 Comp. 

2025

== FPV di entrata 8.429.998,53 3.013.998,53

I Entrate tributarie 3.209.073,35 3.162.936,26
I Spese correnti 5.080.625,94 4.975.088,04

II
Trasferimenti 

correnti
842.817,00 842.817,00 II

Spese in conto 

capitale
27.353.958,72 15.255.970,62

III
Entrate extra-

tributarie
1.370.994,00 1.350.994,00

IV
Entrate in conto 

capitale
18.973.210,19 12.291.222,09

III

Spese per 

incremento di 

attività 

finanziarie

2.128,00

0,00
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V

Entrate da 

riduzione di 

attività 

finanziarie

0,00 0,00

ENTRATE FINALI 24.396.094,54 17.647.969,35 SPESE FINALI 34.436.712,66 20.231.058,66

VI
Accensione di 

prestiti
0,00 0,00 IV

Rimborso di 

prestiti
80.342,30 168.830,26

VII
Anticipazioni di 

tesoreria
1.000.000,00 1.000.000,00 V

Chiusura 

anticipazioni di 

tesoreria

1.000.000,00 1.000.000,00

IX
Entrate da servizi 

per conto di terzi
3.550.237,00 3.550.237,00 VII

Spese per servizi 

per conto di terzi
3.550.237,00 3.550.237,00

Avanzo di 

amministrazione
59.112,06 59.855,54

Disavanzo di 

amministrazione
368.150,27 321.934,50

TOTALE 

ENTRATE

37.435.442,23 25.272.060,42 TOTALE  SPESE 37.435.442,23 25.272.060,42

2) Di dare atto che il bilancio di previsione 2023/2025 garantisce il pareggio generale e rispetta 
gli equilibri finanziari di cui all’articolo 162, comma 6, del d.Lgs. n. 267/2000;

3) Di dare atto che al bilancio risultano allegati tutti i documenti previsti dall’articolo 11, comma 
3, del D.Lgs. n. 118/2011 e dall’articolo 172 del D.Lgs. n. 267/2000;

4) Di pubblicare sul sito internet i dati relativi al bilancio di previsione in forma sintetica, 
aggregata e semplificata, ai sensi del DPCM 22 settembre 2014;

5) Di trasmettere i dati del bilancio alla Banca dati della pubblica amministrazione (BDAP), ai 
sensi del DM 12 maggio 2016;

6) Di dare atto, a seguito della valutazione degli atti richiamati in premessa, del permanere degli 
equilibri generali di bilancio 2023/2025, nonché dell’insussistenza delle ipotesi di squilibrio 
finanziario previste dall'art. 193 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267.

IL RESPONSABILE DEL PROCEDIMENTO
F.to  Vincenzo Macri'

(Sottoscritto con firma digitale)

PARERE TECNICO
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In ordine al parere richiesto, ai sensi dell’art. 49 del Decreto Lgs.vo 18.8.2000, n. 267, sotto il profilo della 
regolarità tecnica, relativo alla proposta di deliberazione di cui in oggetto;  
Esaminati gli atti rimessi relativamente alla menzionata proposta di deliberazione;
Viste le disposizioni in materia;

Si esprime parere Favorevole in ordine alla Regolarita' tecnica ai sensi degli artt.49,1 comma e 174 bis, 
1 comma del D.Lgs. n.267/200

Cinquefrondi, 17-07-2023
IL RESPONSABILE DEL SETTORE

F.to  Vincenzo Macri'
(Sottoscritto con firma digitale)

PARERE CONTABILE
In ordine al parere richiesto, ai sensi dell’art.49   del Decreto Lgs.vo 18.8.2000, n. 267, sotto il profilo della 
regolarità contabile, relativo alla proposta di deliberazione di cui in oggetto;  
Esaminati gli atti rimessi relativamente alla menzionata proposta di deliberazione;
Viste le disposizioni in materia:

Si esprime parere Favorevole in ordine alla Regolarita' contabile ai sensi degli artt.49,1 comma e 174 
bis, 1 comma del 

D.Lgs. n.267/2000 

Cinquefrondi, 17-07-2023
IL RESPONSABILE SETTORE FINANZIARIO

F.to  Domenico Bellocco
(Sottoscritto con firma digitale)
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Presidente:  E’ pervenuto un emendamento corredato da tutti i pareri e riguardo ad esso deve 
relazionare l’assessore Manfrida: l’emendamento riguarda il capitolo dei campi estivi; ogni anno 
come sapete, il nostro comune realizza i campi estivi con fondi ministeriali e poiché questa attività 
ha sempre riscosso un grande successo ed è sempre stata molto apprezzata, quest’anno abbiamo 
addirittura 113 richieste e i fondi non sono sufficienti. Il Comune ha in itinere  l’assunzione di un 
assistente sociale con il c.d fondo D6 che, per norme di legge sopravvenienti, non potrà essere 
assunto prima di novembre/dicembre. Si sono determinate, pertanto delle economie che possono 
essere utilizzati solo per il potenziamento dei servizi sociali, pertanto abbiamo ritenuto utile 
utilizzare la somma di € 8 mila proprio per incrementare il capitolo dei campi estivi che 
considerato, ripeto, il grande successo, è divenuto insufficiente. Chiedo, pertanto l’approvazione del 
presente emendamento.

Consigliere Alì: Mi pare di aver capito che l’emendamento prevede lo spostamento di 8 mila euro 
dal Fondo D6 per potenziare i campi estivi, fondo D6 che se non erro , in un altro Consiglio 
comunale ci è stato chiesto di incrementare.

Consigliere Manfrida : No, in C.C. abbiamo approvato una convenzione con il Comune di Polistena  
per stabilire l’utilizzo delle somme.

Consigliere Ali:  Si tratta di fondi vincolati, perché avete utilizzato questo fondo anziché cercare 
altrove?

Consigliere Manfrida: proprio perché si tratta di fondi per il potenziamento dei servizi sociali e 
quindi in linea con il nostro emendamento.

Consigliere Alì: Si parla di potenziamento dei livelli essenziali ed a me non sembra che i campi 
estivi rientrino in questi livelli, pertanto trovo l’emendamento improprio perché utilizza somme per 
garantire livelli essenziali che essenziali non sono e pertanto, ripeto, lo trovo inopportuno.

Sindaco: Ho ascoltato con attenzione le osservazioni della Consigliera Alì, il Comune garantisce a 
113 ragazzi la possibilità svagarsi, il Comune garantisce ai ragazzi le cui famiglie non hanno la 
possibilità di portarli al mare di andarci o, semplicemente, garantisce a tanti ragazzi di stare con i 
coetanei, di fare sport e di socializzare. Pertanto ritengo che questo sia un servizio essenziale che 
consente a tanti bambini di fare cose che altrimenti non avrebbero la possibilità di fare per una serie 
di motivazioni che possono essere di carattere sociale, culturale o anche di salute.

Consigliere Alì’: Dichiarazione di voto contrario perché sono stati tolti soldi dal capitolo relativo 
all’assunzione dell’assistente sociale per finanziare i campi estivi che ben potevano essere integrati 
attraverso altri fondi.

Sindaco dichiarazione di voto: Il gruppo rinascita per Cinquefrondi vota favorevole in quanto le 
somme previste per l’assunzione dell’assistente sociale vengono ridimensionate a causa delle scelte 
del governo di sospendere, in questa fase, i concorsi per l’emergenza in Emilia Romagna. Quindi  
alcuna somma viene tolta al concorso che verrà espletato non appena le norme di legge ce lo 
consentiranno e proprio per questo, invece che perdere queste somme, si è convintamente maturata 
l’idea di garantire un servizio e un diritto a 110 minori e quindi famiglie di Cinquefrondi.
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Alle ore 19.15 entra il consigliere Chindamo per cui gli assenti sono due e i presenti 11.

Si vota per l’emendamento:

Favorevoli: 9

Contrari: 2 ( Consiglieri Alì – Chindamo)

Si prosegue per  l’ approvazione bilancio di previsione  2023/2025

Relaziona il Responsabile Settore finanziario Dott. Macrì.

Consigliere Ali’: questo è un bilancio che viene fatto sotto l’egida del piano di riequilibrio. Ho 
avuto modo di esaminarlo nel complesso e devo dire che non possono essere considerati i 
finanziamenti del PNRR che arrivano a tutti i Comuni; in esso ci sono tanti limiti che riguardano la 
visione che voi avete della crescita del nostro paese e la vostra programmazione, pertanto, non può 
essere condivisa  perché la trovo molto carente  e molte priorità disattese a partire dalle politiche 
sociali dove  mancano delle strutture recettive che garantiscano i livelli essenziali quali gli asili nido 
o anche il recupero di edifici pubblici importanti che sono lasciati nel degrado ed il paese è 
imbruttito. A volte sembra di essere in quei luoghi di periferia che non possono competere con i più 
bei borghi d’Italia, perché degradati, imbruttiti come possono essere i rioni “Scampia” e “Sanità” . 
Per cui tutte le varie pubblicità che sono state fatte, sono rimaste virtuali perché poi non hanno 
trovato riscontro nella realizzazione. Si dice, poi, che questa opposizione non sia stata mai 
propositiva (ricordiamo che vi abbiamo salvato la faccia votando il riequilibrio). In questo bilancio 
poi si dice che non sono state aumentate le tasse perché ha funzionato la lotta all’evasione; forse per 
la TARI può essere vero, non lo è per gli altri tributi perché si focalizza l’attenzione su cose che non 
sono prioritarie per cui assisteremo fra poco perfino alla mancanza di loculi cimiteriali e questo 
problema non è stato mai affrontato nonostante la sua importanza. Il bilancio manca di una vera 
strategia per portare Cinquefrondi si un’altra direzione di crescita e di sviluppo.

Consigliere Manfrida: A proposito di servizi per l’infanzia  forse non vi siete accorti che 
Cinquefrondi è l’unico paese ad aprire la mensa scolastica ad ottobre e chiuderla il 30 giugno; 
Cinquefrondi ha avuto i biglietti digitali per la mensa, quindi una diminuzione dei costi; abbiamo 
garantito un servizio di assistenza specialistica per tutte le ore richieste dalla scuola e per tutti i 
bambini; il Comune di Cinquefrondi continua a garantire il taxi sociale; abbiamo i beni confiscati 
che danno un profitto che viene investito nel sociale; continuiamo, nonostante il riequilibrio, il 
servizio civile per garantire le politiche giovanili; il Comune garantisce, a proprie spese, lo 
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scuolabus. Pertanto se la Consigliera Alì chiede cosa c’è in questo bilancio di politiche sociali, c’è 
quello che ho appena detto e tutto è stato addirittura potenziato.

Consigliere Furiglio: Mi sono sentito chiamato in causa perché sono state dette queste parole: 
“paese imbruttito, paese come rione scampia e sanità”. Parole bruttissime perché Lei non c’era al 
precedente Consiglio comunale quando il Sindaco ha elencato tutte le opere fatte o che stanno per 
partire che porteranno il paese ad essere un cantiere a cielo aperto. Voi dite che i finanziamenti 
vengono dati a tutti i Comuni, non è proprio vero perché c’è un grande lavoro da fare fin dalla 
programmazione , alla progettazione, alla richiesta ecc. Ha parlato di Piazza Marconi, forse le è 
sfuggito che c’era un bellissimo tema “svelare le bellezze in Calabria” e noi, per Piazza Marconi 
abbiamo deciso di svelare la bellezza, non siamo dei pazzi che vogliono portare alla 
cementificazione della Piazza, vogliamo abbellirla, renderla fruibile, magari lo scempio è stato fatto 
qualche anno fa quando si è fatta quella scelta. Lei non si è accorta, ma forse si accorgerà più 
avanti, di tutti gli interventi relativi alla mia delega, ci sono interventi sulle strade, sulla 
illuminazione pubblica; Cinquefrondi non aveva un piano della Pubblica illuminazione ora c’è e, 
pertanto, abbiamo messo in sicurezza il paese perché in alcuni punti si rischiava di rimanere 
folgorati. Faremo interventi di efficientamento energetico, di riqualificazione strade ecc. che erano 
fermi da anni, problemi ereditati anche dal periodo in cui Lei ha amministrato . Certo, qualcosa 
ancora manca ma faremo sempre di più.

Consigliere D’Agostino: Per quanto riguarda i loculi cimiteriali devo dire che da una indagine fatta 
nei paesi limitrofi noi abbiamo i costi più bassi, da noi è stato fatto un lavoro certosino per 
verificare la presenza di loculi che fossero disponibili, tuttavia i morti qui a Cinquefrondi superano 
spesso le disponibilità, stiamo lavorando per avere contezza delle scadenze per i rinnovi, è vero che 
sono state aumentate le tariffe ma eravamo il Comune con le tariffe più basse e pagare per 30 anni 
un posto con una maggiorazione di 300 euro sono bazzecole.

Consigliere Chindamo: Ringrazio per tutti gli interventi perché per la prima volta  da quando sono 
in consiglio comunale gli assessori hanno relazionato sulle loro deleghe; l’assessore Manfrida ha 
relazionato con la sua solita passione  di tanti provvedimenti ma ritengo che si tratti tanto di 
ordinaria amministrazione; quello che non ho visto non è tanto la crescita in quest’ultima 
legislatura, ma nell’arco degli 8 anni trascorsi dal vostro insediamento. Per quanto riguarda, invece, 
la questione cimiteriale le cose non stanno come è stato detto, e dire che abbiamo le tariffe più basse 
vuol dire traviare il pensiero dei cittadini, vi assicuro che trovare un loculo è veramente difficile e 
nel momento in cui si subisce un lutto bisognerebbe dare degna sepoltura, a me non interessa se 
sono in linea o meno con i comuni limitrofi, a me interessa che non sono in linea con i servizi di 
Cinquefrondi ed avere una maggiorazione  di 300 euro lo trovo non rispettoso.

Consigliere Manfrida: Spiego alla consigliera Alì il significato per me di ordinaria amministrazione: 
In questo Comune negli anni precedenti ordinaria amministrazione significava dare inizio alla 
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mensa scolastica da novembre a maggio, oggi invece è stata invertita la rotta per cui la mensa inizia 
il 1 ottobre e finisce il 30 giugno, di conseguenza per me è straordinaria amministrazione e non è 
cosa di poco conto non solo dal punto di vista economico per le casse dell’ente, ma anche per le 
famiglie dei bambini che lavorano e non avrebbero possibilità di diversa sistemazione; come non è 
ordinaria amministrazione garantire lo scuolabus gratuito a tutti i bambini. E’ chiaro e scontato che 
io mi batterò affinchè questo diventi ordinaria amministrazione perchè vuol dire che si garantiranno 
questi livelli di servizi sempre in futuro. Se mi chiede cosa c’è  di politiche sociali nel bilancio io 
dico ciò che esso contiene e tutto è garantito con i nostri soldi, ciò che è straordinario sono le scelte 
di progettare, per esempio, il servizio civile che non è obbligatorio, non è ordinario, è una scelta 
politica.

Consigliere Porretta: Poiché la consigliera Alì ha citato la casa della cultura, devo dire che questa 
amministrazione ha dato dignità alla casa della cultura con un gruppo di volontari che ha lavorato 
giorno e notte per renderla fruibile, facendo rientrare  cose di valore inestimabile come il fondo 
Creazzo ed il fondo Tropeano; inoltre la casa della cultura è oggetto di finanziamento per le barriere 
architettoniche, per efficientamento energetico, per la suddivisione delle aule tematiche ed oggi è 
alla voglio della Sovrintendenza con richiesta corredata da tutti i pareri; credo proprio che le sia 
sfuggito qualcosa. Probabilmente  in precedenza si lavorava in altro modo, oggi le cose funzionano 
diversamente.

Sindaco: noto nervosismo ed il nervosismo, si sa, vi è in chi non trova respiro, però devo dire anche 
che se una persona non vive Cinquefrondi rimane a 10 anni fa e non si accorge di ciò che è successo 
o è stato fatto; ed infatti chi non ha frequentato la biblioteca dei bambini non sa quello che hanno 
fatto e quanti bambini hanno frequentato e, quindi, quando si dice che non è stato fatto niente per i 
bambini se non va a vedere il beach volley non sa cosa succede. Così come  se non va alla casa 
delle Associazioni non sa che ogni associazione ha una sua sede, se non si vive Cinquefrondi non ci 
si accorge di niente neanche del parco giochi dove ogni giorno riceviamo famiglie provenienti 
anche dai comuni limitrofi, l’importante è che lo vedano i cittadini. Riguardo poi al rione 
“Scampia” vada a fare un giro a Scampia per vedere come è bello, e da questo C.C. massima 
solidarietà al popolo, ai cittadini di Scampia, e poi basta con questi luoghi comuni, avrei preferito 
che indicasse una qualunque altra periferia anche di Milano; vada a vedere i progressi che sono stati 
fatti a Scampia, i centri di recupero ecc. Poi le do un’altra bella notizia, l’anno scorso lei ha fatto 
votare l’onorevole Nesci contro Michele Conia, ebbene, l ‘On.le Nesci ha fatto finanziare proprio il 
progetto di Piazza Marconi che tanto lei sta denigrando. Lei dice che tutti i Comuni ottengono 
finanziamenti, noi siamo rientrati nei CIS e siamo uno dei pochi Comuni della Calabria. Il problema 
è cosa vogliamo vedere, vogliamo vedere che la casa della cultura è abbandonata? Lo dice a me, 
proprio a me lei che quando amministrava ha tagliato la sala storica del Consiglio comunale per fare 
la stanza del Sindaco, lo avete detto questo ai cittadini? Un palazzo storico è stato rovinato, 
deturpato perché è stato fatto un muro al centro della sala storica e i mobili storici dell’ex municipio 
buttati e lasciati marcire. Se c’è qualcuno che li ha recuperati e valorizzati quello sono io   tant’è che 
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si trovano nell’attuale stanza del Sindaco così come i mobili dell’ex Tribunale. Poi si parla  sempre 
dei famosi 8 anni, in questi 8 anni ci sono state le elezioni e dopo i primi 5 la gente ha deciso e 
confermato per cui basta col dire che sono passati 8 anni! Vogliamo prendere atto ed accettare con 
tranquillità la scelta popolare?

Poi, il cimitero: mi sorprendo quando sento dire certe cose, Lei non può far finta di non sapere  
perché il piano di ampliamento del cimitero è stato il vostro punto di forza, il valore aggiunto 
durante la campagna elettorale; purtroppo poi, ma Lei lo sa benissimo, la Regione Calabria ha 
comunicato che c’è una faglia sismica e, pertanto, sono stati sospesi i lavori di ampliamento ed è 
stato affidato un incarico di 250 mila euro per studiare le faglie, e le dico di più abbiamo 
ottimissime notizie e smentiamo anche la regione Calabria, perché la faglia non esiste o esiste ma di 
dimensioni molto ristrette. Per cui a Settembre presenteremo i lavori di ampliamento  del cimitero. 
Di conseguenza bisogna far capire ai cittadini perché i lavori sono stati sospesi. Se la Regione 
Calabria comunica l’esistenza di una faglia sismica di qualunque colore sia l’amministrazione, i 
lavori vanno sospesi. E non si può dire di non sapere perché tutte le delibere, per legge, vengono 
notificate ai consiglieri. Aggiungo però che noi abbiamo approvato l’ampliamento del cimitero ma 
le amministrazioni precedenti cosa hanno fatto? Ricordo solo una discarica che si voleva fare 
accanto al cimitero e tutti i cittadini, me compreso, siamo scesi in piazza per protestare e fermarla, 
ecco le grandi opere pubbliche di bellezza che negli anni precedenti si facevano e progettavano! Per 
dare posti di lavoro faremo una discarica vicino al cimitero, si ripeteva. Infatti 15 anni fa 
Cinquefrondi era bellissima ed ora è diventata brutta.

PNRR: è la quinta volta che lo ripeto, i fondi non arrivano a pioggia a tutti i Comuni come vorrebbe 
far credere, ed infatti ci sono comuni che non hanno ottenuto finanziamenti, ma se noi siamo riusciti 
ad ottenerli, cosa le da più fastidio che la “casa della cultura”  nel finanziamento o tutte le altre 
opere che inizieranno a settembre grazie ai finanziamenti ottenuti e i cittadini non potranno credere 
che Lei, da consigliere, non ne è al corrente’

Parliamo di Servizio Civile: il Servizio civile arriva a Cinquefrondi quando Michele Conia era 
assessore alle politiche giovanili, si interrompe quando arriva un’altra amministrazione dal 2012 al 
2015 e riprende poi nel 2015 quando Conia diventa Sindaco. Per cui non capisco se un po’ di merito 
posso averlo pure io oppure c’è da dire che tutto quello che si è fatto con Conia è merito del 
Governo centrale e ciò che non si è fatto è colpa di Conia. Strutture recettive: chiedo direttamente ai 
cittadini, vi ricordate quali erano le strutture recettive a Cinquefrondi? Poi sono arrivato io e le ho 
chiuse tutte; o vi ricordate quanti asili nido o strutture recettive c’erano quando la Consigliera Alì 
era assessore alle politiche sociali! Poi è arrivato Conia e a chiuso tutto. Così come la biblioteca, 
prima era un servizio essenziale e criticavano perché non era ben utilizzata, a loro dire, poi non si 
sono accorti di quello che intanto era successo ed infatti non li abbiamo mai visti neanche una volta 
in tutte le attività o iniziative che si sono svolte e si svolgono giornalmente nella biblioteca. Poi è 
uscito anche il brand  (braccialetto, maglietta ecc) con “Cinquefrondi Art Festival”, ma certo, chi 
non c’è non se ne può accorgere e quindi Cinquefrondi è brutta, per fortuna solo per alcuni perché si 
vede solo quello che si vuole vedere.
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Riqualificazione edifici pubblici in degrado: in ordine: Municipio, basta affacciarsi e ci sono i lavori 
in itinere; villetta comunale che prima era in stato di abbandono ed ancora dobbiamo capire quello 
che era accaduto, andate a vedere ciò che sta avvenendo oggi. Nell’ex Tribunale sorgerà la casa 
della salute, mediateca riqualificata. Scuola Buozzi: vi ricordate com’era la scuola qualche anno fa? 
Andate a vederla oggi, il giardino e tutto il resto.

Parco Rodari: Quando siamo arrivati noi era una discarica a cielo aperto, c’erano carcasse di 
animali, bottiglie vuote e perfino eternit abbandonato. Se andate ora è un bellissimo parco giochi 
per bambini.. però il problema è che in inverno cresce l’erba… e quindi non ci si accorge di quanto 
è bello, utile, vivibile, ci si accorge solo che d’inverno cresce l’erba alta.

Piano di rientro: il Responsabile Finanziario nel suo intervento ha detto che questo bilancio, 
nonostante il piano di riequilibrio non ha subito nessun taglio rispetto ai bilanci precedenti. Quindi 
smettiamola di terrorizzare i cittadini con questo argomento e smettiamola di far finta di non saper 
che esso ha radici  storiche ben lontane; che nel passato non è stata mai pagata l’acqua alla Regione 
e che l’unica amministrazione che ha proposto ricorso nei confronti della Regione è proprio questa. 
Mi piacerebbe, comunque, al di là delle posizioni di ognuno,  che si guardasse alla realtà, che tutti si 
sia orgogliosi come lo sono io quando si va in villa e si vedono tutte quelle mamme con i figli, non 
solo di Cinquefrondi, che si divertono perché ciò che è stato fatto è sotto gli occhi di tutti e parlando 
male di Cinquefrondi ci si fa soltanto del male  perché non è vero che Cinquefrondi è peggio degli 
altri paesi. Bisogna essere leali, io sono sempre quello che da consigliere di opposizione in una 
situazione votai contrario rispetto al mio gruppo politico perché quando si fa qualcosa di buono per 
la nostra cittadina va sempre sostenuta perché non ho mai pensato che essere all’opposizione 
significa dire che Cinquefrondi è brutta. Così come ho fatto quando ero all’opposizione con 
Cascarano Sindaco, in quell’occasione la Sorical chiuse l’acqua ed io anziché cavalcare l’onda e 
gettare discredito sull’amministrazione, mi misi a disposizione  ed ero fianco a fianco del Sindaco 
per garantire l’acqua ai cittadini quasi come fossi stato il suo vice sindaco. E ci sarebbero altri 
esempi perchè la nostra volontà è stata sempre quella  non di dire che Cinquefrondi è un paese 
vuoto, ci siamo sempre impegnati a riempirlo di contenuti. Allora proviamo a collaborare, a volere  
insieme il bene di Cinquefrondi senza, per esempio, criticare se 110 bambini avranno la possibilità 
di stare insieme, giocare ed andare al mare; perché opposizione su tutto? Perché opposizione sulla 
riqualificazione di Piazza Marconi senza neanche conoscere il progetto ma per il solo motivo che 
noi siamo riusciti ad avere il finanziamento per migliorarla? Perché sminuire sempre tutto?. 

Allora, per chiudere, voglio ringraziare gli uffici per il lavoro fatto in questa fase non facile sia per 
la mancanza di risorse umane che per le particolari e difficili procedure legate al PNRR. Ringrazio 
perché siamo riusciti nonostante tutto a portare a casa un bilancio  che non toglie o ridimensiona 
alcun servizio e non abbiamo voluto utilizzare il piano di riequilibrio quale alibi tant’è che nessuno 
di noi, nel proprio intervento stasera, ha mai utilizzato il riequilibrio per giustificare alcunché. 
Abbiamo però capito un’altra cosa e cioè che si può e si deve andare avanti garantendo i servizi e 
veramente ringrazio gli uffici per il lavoro svolto ed abbiamo compreso che si può amministrare 
senza intaccare il bilancio magari lavorando per captare finanziamenti per gli anziani o andando alla 
regione  Calabria, a tal fine ringrazio la Vice Presidente, per lavorare per le scuole, oppure 
inventandosi con i ragazzi  del servizio civile attività a costo zero. O anche riqualificando la villetta  
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comunale di fronte allo stadio in economia perché amministrare è un fatto di coinvolgimento, di 
passione, di amore per il proprio paese. E proprio in questa prospettiva, in questi giorni a seguire, 
presenteremo l’estate cinquefrondese ricca di eventi e di artisti di caratura nazionale a costo zero 
per il bilancio, frutto però di rapporti, di studio, di ricerca, di capacità di captare finanziamenti. 
Vorrei che tutti ne fossimo orgogliosi e che tutti dal 28 in poi partecipassimo a partire dai gruppi di 
opposizione.

Consigliere Alì dichiarazione di voto: Si dà  atto che si è parlato di molte cose tranne che di bilancio 
e cioè di casa delle associazioni, centro giovanile, isola pedonale, villa comunale, c/da chiusa, liceo 
pedagogico musicale, parco Impastato, valorizzazione della montagna, premio Calabria e calabresi, 
campo sportivo, tutte strutture che esistevano già con la mia amministrazione, ora se voi siete andati 
a migliorale mi fa anche piacere non vi arrogate però la primogenitura. E siccome non si è parlato di 
straordinaria amministrazione ma vi pavoneggiate per cose che non vi appartengono, dichiaro il mio 
voto contrario.

Si passa alla votazione:

Consiglieri presenti e votanti: 11

Favorevoli: 9

Contrari: 2 ( Consiglieri Alì e Chindamo)

Si vota per I.E.

Favorevoli: 9

Contrari: 2 ( Consiglieri Alì e Chindamo)

IL CONSIGLIO COMUNALE
Acquisiti i pareri favorevoli:

 del responsabile del servizio finanziario, in ordine alla verifica della veridicità delle previsioni 
di entrata e di compatibilità delle previsioni di spesa, ai sensi dell’art. 153, comma 4, del 
d.Lgs. n. 267/2000;

 dell’organo di revisione, ai sensi dell’art. 239, comma 1, lettera b), del d.Lgs. n. 267/2000, 
allegato alla presente deliberazione per formarne parte integrante e sostanziale;

Visto il d.Lgs. n. 267/2000;

Visto il d.Lgs. n. 118/2011;

Visto lo Statuto comunale;

Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità;

DELIBERA 
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7) Di Approvare, per i motivi indicati in premessa che qui si intendono integralmente riportati, ai 
sensi dell’art. 174, comma 3, del d.Lgs. n. 267/2000 e degli articolo 10 e 11 del d.Lgs. n. 
118/2011, il bilancio di previsione finanziario 2023/2025, redatto secondo lo schema all. 9 al 
d.Lgs. n. 118/1011, di cui si riportano le seguenti risultanze finali:
Tit Tit

n.
Descrizione Comp. 2023 Cassa

n.
Descrizione Comp. 2023 Cassa

Fondo di cassa 

inizio esercizio 858.400,57

Utilizzo avanzo di 

amministrazione

58.378,03

== FPV di entrata 9.236.710,06

I Entrate tributarie 3.290.108,84 3.309.262,43
I Spese correnti 5.396.382,21 5.948.324,09

II
Trasferimenti 

correnti
887.592,48 1.245.177,64 II

Spese in conto 

capitale
19.372.055,07 7.396.793,47

III
Entrate extra-

tributarie
1.582.157,00 2.239.277,27

IV
Entrate in conto 

capitale
10.184.595,71 6.697.996,28

V

Entrate da 

riduzione di 

attività finanziarie

0,00
0,00

III

Spese per 

incremento di 

attività 

finanziarie

2.128,00
4.256,00

ENTRATE FINALI 15.944.454,03 13.491.713,63 SPESE FINALI 24.770.565,98 13.349.373,56

VI
Accensione di 

prestiti
0,00 79.043,61 IV

Rimborso di 

prestiti
79.368,55 79.368,55

VII
Anticipazioni di 

tesoreria
1.000.000,00 1.000.000,00 V

Chiusura 

anticipazioni di 

tesoreria

1.000.000,00 1.000.000,00

IX
Entrate da servizi 

per conto di terzi
3.550.237,00 3.554.736,55 VII

Spese per servizi 

per conto di terzi
3.550.237,00 3.637.631,38

Avanzo di 

amministrazione

Disavanzo di 

amministrazione
389.607,59

TOTALE ENTRATE 29.789.779,12 18.983.894,36 TOTALE  SPESE 29.789.779,12 18.066.373,49

Tit Tit

n.
Descrizione Comp. 2024 Comp. 

2025 n.
Descrizione Comp. 2024 Comp. 

2025

== FPV di entrata 8.429.998,53 3.013.998,53

I Entrate tributarie 3.209.073,35 3.162.936,26
I Spese correnti 5.080.625,94 4.975.088,04

II Trasferimenti 842.817,00 II Spese in conto 27.353.958,72
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correnti 842.817,00 capitale 15.255.970,62

III
Entrate extra-

tributarie
1.370.994,00 1.350.994,00

IV
Entrate in conto 

capitale
18.973.210,19 12.291.222,09

V

Entrate da 

riduzione di 

attività 

finanziarie

0,00 0,00

III

Spese per 

incremento di 

attività 

finanziarie

2.128,00

0,00

ENTRATE FINALI 24.396.094,54 17.647.969,35 SPESE FINALI 34.436.712,66 20.231.058,66

VI
Accensione di 

prestiti
0,00 0,00 IV

Rimborso di 

prestiti
80.342,30 168.830,26

VII
Anticipazioni di 

tesoreria
1.000.000,00 1.000.000,00 V

Chiusura 

anticipazioni di 

tesoreria

1.000.000,00 1.000.000,00

IX
Entrate da servizi 

per conto di terzi
3.550.237,00 3.550.237,00 VII

Spese per servizi 

per conto di terzi
3.550.237,00 3.550.237,00

Avanzo di 

amministrazione
59.112,06 59.855,54

Disavanzo di 

amministrazione
368.150,27 321.934,50

TOTALE 

ENTRATE

37.435.442,23 25.272.060,42 TOTALE  SPESE 37.435.442,23 25.272.060,42

8) Di dare atto che il bilancio di previsione 2023/2025 garantisce il pareggio generale e rispetta 
gli equilibri finanziari di cui all’articolo 162, comma 6, del d.Lgs. n. 267/2000;

9) Di dare atto che al bilancio risultano allegati tutti i documenti previsti dall’articolo 11, comma 
3, del D.Lgs. n. 118/2011 e dall’articolo 172 del D.Lgs. n. 267/2000;

10) Di pubblicare sul sito internet i dati relativi al bilancio di previsione in forma sintetica, 
aggregata e semplificata, ai sensi del DPCM 22 settembre 2014;

11) Di trasmettere i dati del bilancio alla Banca dati della pubblica amministrazione (BDAP), ai 
sensi del DM 12 maggio 2016;

12) Di dare atto, a seguito della valutazione degli atti richiamati in premessa, del permanere 
degli equilibri generali di bilancio 2023/2025, nonché dell’insussistenza delle ipotesi di 
squilibrio finanziario previste dall'art. 193 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267.

                                                                               alle ore 21 la seduta è tolta
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CONTESTUALMENTE

Ravvisata l'urgenza;
Visto l'Art. 134, comma 4 del D.Lgs. n. 267/2000;
Con separata unanime votazione favorevole, resa all’unanimità;

DICHIARA

La presente immediatamente esecutiva.

Letto, confermato e sottoscritto

IL Segretario Generale IL Presidente
F.to  Ester D'Amico F.to  Fausto CORDIANO

(Sottoscritto con Firma Digitale) (Sottoscritto con Firma Digitale)
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PUBBLICAZIONE

La presente deliberazione viene pubblicata in data odierna all’Albo Pretorio di questo Comune e vi rimarrà 
fino al    14-09-2023   .

Li,      30-08-2023     . L’ADDETTO ALLA PUBBLICAZIONE
  

(Sottoscritto con firma digitale)

ESECUTIVITÀ
(Art. 134 del D.Lgs. n.267/2000)

Il sottoscritto Responsabile Rip. I, visto gli atti d’ufficio,
A T T E S T A

che la presente deliberazione è divenuta esecutiva:
 per il decorso del termine di 10 giorni dalla sua pubblicazione ai sensi 

dell’art. 134, 3° comma, del D.Lgs. n.267/2000;
 perché dichiarata immediatamente eseguibile.

Cinquefrondi, Lì 25-07-2023 IL RESPONSABILE RIP. I
F.to  Bellocco Domenico

(Sottoscritto con Firma Digitale)


